

## Vorwort

Im März 2000 brachen die Kurse der am Neuen Markt notierten Unternehmen ein, ebenso wie die der Old Economy. Ein vor allem durch die IT-Unternehmen getragener Boom näherte sich dem Ende. In den Jahren davor wuchsen bestehende IT-Unternehmen rasant, andere wurden neu gegründet. Dies führte zu einer großen Nachfrage nach entsprechenden Spezialisten sowie nach Informatikern, Ingenieuren und Kaufleuten mit speziellen IT-Kenntnissen. Die Unternehmen standen vor dem Problem, geeignete Mitarbeiter in einem ausreichenden Umfang zu finden. Dies war nicht leicht, da vor allem an den Universitäten nicht genügend Fachkräfte ausgebildet wurden. Die IT-Unternehmen versuchten daher, sich gegenseitig Mitarbeiter abzuwerben und schneller als die Konkurrenz freie Fachkräfte zu rekrutieren. Es entwickelte sich ein regelrechter „War for Talents“.

Einer der Verfasser, Afschin Mechkat, führte in den Jahren 2000 und 2001 eine schriftliche Befragung von IT-Unternehmen durch mit dem Ziel, die Rekrutierungspraktiken dieser Unternehmen detailliert zu durchleuchten. Erfasst wurde damit der Zeitraum von 1998 bis 2001. Dieser Zeitraum kann als die eigentliche Boom-Phase der IT-Branche angesehen werden. Das Ergebnis dieser Befragung liegt hiermit in Buchform vor.

Dank gebührt allen, die bei der Realisierung und Umsetzung des Projektes mitgeholfen und zum Erfolg beigetragen haben.

Afschin Mechkat

Peter Weise